
existen organizaciones representati
vas y las que hay, caso de Greenpe
ace, no está muy claro que se con
formen con una mera declaración de 
intenciones, a pesar de que Bono se 
mostrara muy satisfecho de la entre
vista m antenida el pasado jueves 
con el responsable en España de 
esa organización ecologista, Javier 
Pastor.

El presidente ya ha hablado en 
torno a Nombela y ha dicho que no 
hab rá  cem en te rio  nuc lea r; pero 
después de saber que no puede ser 
allí. Recelos ha mostrado también 
hacia la incineradora de Almadén, 
pero previamente las empresas que 
iban a construirla han aflojado en 
su empeño. La ley de caza si se es
tá hablando con alguien es con los 
propietarios de los grandes cotos. 
No está muy claro cómo compagi
nar desarrollo  y defensa de espa
cios naturales. La ecología es cara, 
que se pregunte si no por la zona 
de las Lagunas de Ruidera, Tablas 
de Daimicl etc. y nosotros pobres. 
Los m adrileños cuando necesitan 
naturaleza se van a las regiones ve
cinas fundamentalmente, pero ellos 
se quedan con la gestión del IRPF. 
El AVE une fu n d am en ta lm en te  
M adrid con Sevilla , algo toca a 
Ciudad Real y a Puertollano, pero 
el ecosistema que fundamentalmen
te se ha destrozado es el de Casti- 
lla-La Mancha. El pacto es com
plejo  y no ex iste  debate ab ierto  
más que cuando se da un hecho 
puntual.

Hablando de sorpresas no fue chi
ca la que dio Luis Prieto Sanchís,
catedrático de Filosofía del Dere
cho, en la lección inaugural del cur
so académico en la Universidad de 
Castilla-La Mancha. Ante los má
ximos responsables de la política 
regional el encargado por el rector 
Luis Arroyo de dar la lección habló 
de ética y política.

Luis Prieto habló de cómo la li
bertad del individuo queda asfixiada 
bajo el peso del poder o del dinero 
y añadió: «C iertam ente  no cabe 
ocultar que a esa diabólica de la 
política contribuye la propia praxis 
política. Para no ofender al buen 
gusto, guardaré silencio sobre algu
nos ejemplos muy poco edificantes 
que periódicam ente  enturbian la 
moralidad de nuestro sistema... La 
afirmación de que nuestro sistema 
de libertades ofrece facetas poco lu
minosas creo que no requeriría un 
especial esfuerzo probatorio».

en España de Greenpeace

El pacto industrial era uno de los 
puntales del discurso de investidura 
como presidente de José Bono y 
después de algo más de un año sin 
tener noticias sobre el mismo parece 
que han entrado muchas prisas.

En todo caso es un balón de oxí
geno para el consejero de Industria, 
José Luis Ros. Un consejero sobre 
el qud existe la preocupación en el 
ámbito gubernamental en el sentido 
de que es el peor tratado por los me
dios de com unicación, hecho que 
consideran injusto. Puede que sea 
así, también ocurre que su departa
mento es junto a Cultura el que pre-

José Luis Ros firmó con sindicatos y empresarios 
ei pacto industrial con secretismo.

senta un escaparate  m ayor y por 
tanto tiene más posibilidades de ser 
criticado. Desde luego al que no se 
va a criticar es al consejero de Ad
m inistración Pública, Siró Torre, 
b astan te  es aco rdarse  de vez en 
cuando de que existe.

En José Luis Ros recae otro he
cho negativo hacia su imagen como 
consejero y es que los logros de su 
departamento se los apropia con an
telación el partido. Exceptuando 
Guadalajara donde Ros además de 
consejero también es secretario ge
neral del PSOE, en el resto de las 
provincias cualquier logro en mate
ria industrial, la instalación de cual
quier empresa, es «vendida» rápida
mente por el dirigente socialista de 
turno y el consejero llega tarde. Si 
además, como en el pacto industrial, 
pasa de tapadillo -sus razones ten
drán- pues llueve sobre mojado.

No es Ros el consejero con me
nos in iciativa, en estos meses de 
atrás se han dado la mano todos. 
Han actuado como directores gene
rales, sacando el papel que tenían 
sobre la mesa pero no yendo más le
jos, que así también son menos vul
nerables. Lo que no se hace es más 
difícilmente criticable y en ésas han 
estado.

Más problemático se ve el asunto 
del pacto sobre el medio ambiente 
que también era pilar del discurso 
de investidura. El problema está en 
saber con quién se firma si resulta 
que los partidos políticos quedan 
fuera de estas historias. En esto no
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